

Boletín de Prensa

Unidad de Comunicación Social

Boletín Número 17 Toluca, México, a 27 de febrero de 2013.

DESTACAN IMPORTANCIA DE LA PARTICIPACIÓN EN EL PROGRAMA DEL IEEM "ENTRE TODOS"

La participación ciudadana es el eje en torno del cual gira el desarrollo democrático de una sociedad, al ser el mecanismo mediante el cual se renuevan los poderes públicos en forma periódica y coadyuva a resolver los problemas que surgen en una comunidad, pues a través de ella se mejora el entorno en el que vivimos, planteó el Director de Capacitación del Instituto Electoral del Estado de México, Rafael Plutarco Garduño García, durante la transmisión del programa de televisión "Entre Todos".

Al abordar el tema "La educación cívica y la promoción del voto", Garduño García puntualizó que la democracia va más allá de los procesos electorales y no se agota con la emisión del voto en los comicios, pues la participación de los ciudadanos en la vida pública es esencial para resolver los problemas de la colectividad, de ahí que existe la preocupación del IEEM por ejecutar actividades que coadyuven a promover valores democráticos, sobre todo entre las nuevas generaciones, pues a partir de ello se genera conciencia sobre la importancia que tiene participar en las decisiones colectivas.

Con la conducción de la periodista Guadalupe Juárez, durante el desarrollo del programa se consideró que la participación es un elemento esencial del desarrollo de una sociedad democrática, ya que da identidad y sentido de pertenecía a un Estado como el nuestro, de ahí que resulta crucial construir ciudadanía mediante actividades y ejercicios cívicos, debido a que con ello se puede generar conciencia sobre la importancia que reviste participar con conocimiento pleno de los derechos político electorales.

Garduño García indicó que la educación cívica es un factor importante para tener una democracia participativa, y mediante ejemplos explicó las formas en las que se pueden mejorar las condiciones de vida de la colectividad, así como la trascendencia que tiene el que los ciudadanos se involucren durante un Proceso Electoral, ya que como Funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla, los propios ciudadanos reciben y cuidan el voto de sus vecinos, amigos y familiares.

Explicó que esto ha sido producto de la transformación de las leyes electorales, lo que ha propiciado que se dé una culturalización político democrática que ha roto viejos esquemas, por lo que ahora se observan nuevas formas de participación en diferentes ámbitos de la esfera pública, lo que muestra la evolución del sistema electoral y la confianza que genera el binomio ciudadanos-autoridades electorales.









De ahí que, desde su creación en 1996, el IEEM ha instalado la totalidad de las casillas y eso se debe, en buena medida, a que la ciudadanía participa cuando se les convoca para ser Funcionarios de Mesas Directivas de Casilla, dejando en sus manos el adecuado uso de las boletas, de las actas electorales, así como todos los insumos y elementos necesarios para recibir y contar los votos de los electores, generando con ello una dinámica que dé mayor confianza e incentive la participación ciudadana durante la Jornada Electoral.

El Director de Capacitación del IEEM apuntó que una vez concluido un Proceso Electoral, el IEEM, de acuerdo con la normatividad electoral y en cumplimiento de sus funciones, promueve y difunde la cultura política democrática, mediante acciones dirigidas a niños, jóvenes y a la sociedad en general, con la finalidad de promover la participación a través de actividades y eventos deportivos, culturales, así como ejercicios que permiten comprender, desde edad temprana, la práctica de valores democráticos y los mecanismos para elegir a quienes les representen.

De esta forma, Rafael Garduño dio a conocer el amplio programa de actividades que realizará el Instituto para promover la cultura política democrática a lo largo de este año, el cual involucra a una diversidad de sectores de la población, y reiteró que dichas tareas tienen como fin destacar la importancia de la participación en el entorno social, en la familia, en la colonia, en la escuela y en uno mismo, a efecto de tener mejores gobiernos, y una mejor sociedad.

El programa "Entre Todos" es conducido por la periodista Guadalupe Juárez y cada lunes se transmite a las 22:00 horas por las señales de Televisión Mexiquense. Además, cada uno de los programas que han sido transmitidos se puede consultar y descargar desde la página de internet www.ieem.org.mx

El programa del IEEM "Entre Todos" es una alternativa de difusión que permite el acercamiento del Instituto con la sociedad, y cuyos objetivos convergen con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los Consejeros Electorales, Abel Aguilar Sánchez y José Martínez Vilchis, así como con los de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión, que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava.

Atentamente

"Tú haces la mejor elección"

Unidad de Comunicación Social

